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今日烟台

关注

自自杀杀是是烟烟台台人人第第五五大大死死因因
自杀年龄多集中在13-40岁，专家提醒青少年教育一定要在叛逆期前

本报9月8日讯(记者 宋佳
李大鹏 ) 1 0日是世界自杀

日。据烟台市疾病预防控制中心
2012年公布的烟台市民死亡档
案发现，自杀死亡位列第五大死
因，自杀年龄多集中在13-40岁
左右。

“一项统计数据显示，人的
一生中，大约有10%的人产生过
自杀念头。”毓璜顶医院心理专
家门诊主任医师苏路侠介绍，不
要以为自杀离生活很远。

在2012年，烟台市疾病预防
控制中心公布了2012年烟台市
民死亡档案发现，自杀位列第五
大死因，多数自杀年龄集中在13
-40岁左右。据烟台市疾病预防
控制中心的专家分析，自杀集中
的年龄段跨越较大，可分为年轻
群体和中年群体。年轻群体可能
多因学业压力、情感伤害等，中
年群体自杀则多因生活、事业上
的压力。

近几年，毓璜顶医院心理咨
询专家门诊的门诊量，平均每年
至少增长10%。“虽然不能完全
见之于心理疾病患者增加，但在
一定程度上说明心理问题渐渐
被重视。”苏路侠说，有的孩子还
没有经历人生最美的时段就已
经凋零，不仅带给家庭无法磨灭
的痛苦，也让陌生人为之震撼。

对于仍然在痛苦中挣扎的
青少年或者家长，苏路侠建议，
尽快寻求心理辅导，并提醒家长
朋友，青少年教育一定要在叛逆
期前，也就是13岁前讲述应该承
担的责任心，传授两性等相关教
育。

青少年寻求解惑

可打12355热线

到9月11日，烟台12355青少年服
务台重启将达半年时间，烟台市
12355青少年服务台是共青团烟台市
委为疏导青少年心理困惑、提供法律
服务、维护其合法权益搭建的以

“12355”服务热线、网站等信息服务
手段为依托的服务平台。

自3月11日起，烟台12355青少年
服务热线重新启用即将半年，广大青
少年朋友可继续拨打“12355”寻求解
惑和帮助，心理咨询的服务时间为工
作日周三至周五上午8：30至11：30；
法律咨询时间为工作日周一至周四
下午2：00至5：00。关于心理咨询和法
律咨询的志愿者简介以及排班表等
信息请关注烟台共青团网站(http://
www.ytyouth.org)，点击“烟台市12355

青少年服务台”图标，进入该服务版
块。

2013年，共青团烟台市委为进一
步做好我市12355青少年服务台工
作，对原有电话线路进行了调整，并
与烟台心康学校、烟台市光远律师事
务所合作，邀请了数名专业的心理、
法律咨询师为青少年提供公益性专
业咨询服务。

同时，欢迎具有心理咨询和法律
服务特长的专家加入到烟台市12355

青少年服务台青年志愿者服务团队
中来。法律咨询志愿者群：294795709；
心理咨询志愿者群：294795610。

报名电话：0535-6651155

报名地址：烟台市芝罘区通世路
90号2号楼114室

本报记者 李大鹏 宋佳

车展4天卖出

7928台汽车

本报9月8日讯(见习记者 吴江
涛 ) 9月8日，本届烟台国际汽车工
业展览会进入倒数第二天。根据车展
组委会发布的数据，截至9月8日，车
展四天共计卖出7928台汽车，逛展人
数突破16万人次。除此之外，本届车
展，奥迪、宝马、奔驰等豪车的销量也
不错，其中奥迪销售截至8日已逼近
200辆。

会场中，品牌车仍然是市民追求
的目标，而各大品牌参展商也使出浑
身解数，车模、舞蹈、抽奖，轮番上阵，
来吸引每个经过的市民。

不耗油、环保、噪声小，近几年，
电动汽车一直是汽车行业热议的焦
点。在本次车展上，虽然也有电动汽
车参展，但无论是规模还是人气，都
显得落寞得多。与众多私家车展区的
热闹相比，在A馆的东南角，舒驰客
车的展出的两辆客车显得比较落寞。
这里没有车模，没有大音量的音乐，
没有人群围着拍照。只有两位工作人
员在守着公司刚研发生产的两款商
务客车。

“来看私家车的比较多，我们的
车主要是面向公司客户，参展这两天
只有少数人咨询了一下。”舒驰客车
烟台办事处主任宋吉彬介绍，公司这
次参展了两款棕色的商户客车，其中
一辆是行业一直热议的电动客车。

“这款车(电动客车)需要120万，
旁边燃油车30万左右。”宋吉彬向记
者介绍了两款参展车的价格，由于是
新研发出来的产品，技术各方面成本
都很高，导致客车价格突破了100万
元。

不光价格贵，充电难也是阻止电
动汽车进入市民生活的一道门槛。此
外，电动汽车在本地还遭遇了政策问
题，目前在烟台甚至整个山东，电动
汽车还无法上牌照。

女孩4次自杀未遂，母亲都快疯了

“平均每位自杀者至少会
影响6人，一旦悲剧上演，对受
影响的人来说意味着一种惩
罚。”苏路侠解释说，曾有名女
孩四次自杀未遂，母亲都快疯
了。

今年 1 9岁的小路被男
友抛弃，因难以排遣内心伤

痛，在去年选择吞食安眠药
的方式自杀，被宿舍好友发
现后送往医院，挽回一条生
命。

母亲担心小路再做出傻
事，日夜陪伴。但小路并未悔
改，再次在学校割腕被救，现
已休学在家。之后，小路又接

连两次选择自杀。
据烟台市疾病预防控制

中心专家分析，女性比男性更
脆弱，自杀所占比例是男性的
1 . 92倍。“可能与现代女性承
受更多生活、工作压力有关，
加之承受能力、适应能力不及
男性有关。”

接受心理干预的抑郁症患者不足1/10

据烟台市疾病预防控制
中心的专家介绍，大多数的自
杀者患有不同程度的抑郁症，
一般情况下，抑郁症的程度越
严重，自杀的风险越高。但是，

“接受心理干预的抑郁症患者
不足十分之一。”苏路侠说，前

几年选择心理咨询的市民屈
指可数，现在每天少也有十多
人。

自杀的人多为内向、追求
完美、钻牛角尖的人，“生活中
一旦面临不尽人意的事情，很
容易走上极端，所以不要太过

追求完美。”专家介绍，想不开
的时候，运动一下。“生命中遇
到的坎，先把它放在那里，注
视它，尝试推翻它、跨过它、绕
过它。”苏路侠说，说不定哪天
突然翻过后发现，它根本就不
算坎。

自杀可以预防，做到“两多两少”

接近八成的自杀者在自
杀前会给他人暗示，因此，一
定要对此类问题保持敏感。

“在发现对方有自杀念头，一
定要给予充分的安慰、开导，
采取干预，并及时介绍到心理
干预门诊治疗。”苏路侠认为，
自杀在一定程度上是可以预

防的。
此外，日常生活中还应该

远离抑郁症，苏路侠认为预防
抑郁症的方法应该是“多社
交、多运动、少思考、少刺激”。

多参加社交活动，有意识
地多参加各种社会活动，治疗
抑郁的效果常常胜过药物。多

参加户外运动，适当运动可以
宣泄心中负面情绪。少想心烦
的事情，可通过唱歌、跳舞、打
扫卫生等分散注意力。少接受
可能受到的刺激，遇到不适外
界刺激，应及时开导处理，保
持心情平静。

本报记者 宋佳 李大鹏

你你吃吃的的鱿鱿鱼鱼，，或或许许来来自自秘秘鲁鲁
烟台4艘鱿钓船赴秘鲁渔场作业

相关链接新闻延伸

25岁
的张家铭
在渔船起
航前，再
次拥抱母
亲。 本
报记者
李娜 摄
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本报9月8日讯 (记者 李
娜 ) 7日上午，汽笛长鸣，4艘
鱿钓船从烟台渔业公司码头
起航，驶往南美洲秘鲁进行鱿
鱼作业。这 4艘渔船是今年建
造完成的，约 1 5 0名船员大约
一个月的时间到达目的地，2

年后回烟。
儿行千里母担忧，7日，73

岁的于老太太，在送儿子上船
时，不停抹眼泪。“这是他第一
次离开家去那么远的地方，虽
然他40岁了，我还是很担心。”
于老太一开口说儿子又哭了
起来。母亲送儿子，妻子送丈
夫，孩子送爸爸……当天，烟
台渔业公司码头聚集了各地
前来送行的人，船员登船，送
行的家人挥手泪别。

记者从烟台市海洋渔业公
司了解到，“长顺6号”到“长顺9

号”四艘鱿钓船，是烟台海洋渔
业公司首批新建的远洋专业鱿
钓船。船长66米，宽10米，船重近
1000吨，船上装有先进的鱿钓机
和冷冻设备。这4艘远洋渔船的
建造已经达到了欧盟标准，钓上
的鱿鱼简单加工，经过重金属检
验设备检验合格，就可以直接销
售到欧盟等国家了。

“妈，别哭了，回去吧，我没
事。”在长顺6号和7号起航时，8

号船上的船员张家铭从船上跑
下来，给妈妈擦了擦眼泪，并一
把抱住妈妈。“好儿子，好好干，
一定记住，安全第一。”妈妈这一
句话，来回叮嘱了好几遍。直到
有人催促，这个25岁的小伙子才
离开妈妈登上渔船。

“我儿子特别懂事，海上很
苦，但是他从来没抱怨过，这是
第三次出海了。”张家铭妈妈说，
儿子比同龄人更体贴家人，这让
她很欣慰，在家待了10多个月，
做妈妈尽量做儿子最爱吃的东
西给他吃。

船员生活

隔两三个月
才打次电话

老郭是长顺9号鱿钓船的
大副，别看只有40出头，他已
经从事远洋工作20个年头了。
他将和船员们开始两年“黑

白颠倒”的生活。除了工作，
这生活是什么样子的？我们
来听他讲一讲。

“我们钓鱿鱼完全是在夜
间作业，因此去到秘鲁，首先
要把作息时间调整好。”老郭
说。作息时间调整好，不算是
难事，作为大副他要考虑的
是，如何配合船长保证船员的
安全和提高鱿鱼的产量。

船上年轻人多，离开陆地
生活，时间久了难免会有孤独
感，会想家。一般情况下，船员
们两三个月甚至更久才和家
人联系一次。“退回到20年前，
10年前，我们还是主要以写信
为主和家人联系，现在有卫星
电话和电子邮件可以用，但是
费用太高，仍然无法随意联
系。”老郭说。

船上钓鱼

钓鱼用灯光
不是用鱼饵

钓鱿鱼是不是和在海边
钓鱼一样？而去秘鲁钓过鱿
鱼的船员会告诉你，钓鱿鱼
不和海钓是两回事，钓鱿鱼
不用鱼饵，用的是灯光。鱿鱼
具有趋光性，渔船上周边挂
着的一个个大灯泡就是营造

光亮的。每艘船上有超过150

个聚光灯，每个灯的在2000-
3000瓦。

钓鱼的鱼钩和普通鱼钩
不同，它上面有一个“夜光
豆”，当鱼钩下垂到海里，鱿
鱼被灯光吸引，将鱼钩“抱”
住，这时候鱿鱼缠在鱼钩上
就无法脱身了。

鱿鱼钓上来之后，先到船
两舷的流鱼槽内。利用强大的
水流，鱿鱼会被冲到船舱加工
间的鱼槽中，船员冲洗鱿鱼并

包装，利用传送带进入速冻
间。速冻后，鱿鱼要经过金属
探测器检测，检测合格的鱿鱼
会被放入冷藏库储藏起来，冷
藏库可以储存1000吨货物，当
达到一定数量后，将有专门的
运输船将鱿鱼转运出去。或者
直销欧美国家，或者运回国内
进行深加工。

秘鲁公海海域，鱿鱼资
源丰富，个头也较大，一般在
三斤以上。老郭说，渔船曾钓
上来个重100多斤的鱿鱼。
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